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発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

1 尼 寺 省 悟 

(日本共産党議員団) 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．本通町、京町の水害

対策について 

１．本通町、京町の区長から水害対策の要望書がでているが、

これに対する市の見解、対応について 

市 長 

 

２．学校給食について １．学校給食の公会計化について、国からガイドラインがで

ているが、教員の働き方改革を進めるためにも公会計化を

進めるべきだと考えるが、いかに 

２．12月補正でコロナ禍への対応策がでているが、これだけ

では不十分。子育て世帯への支援をさらに強めるために、

学校給食の無償化を求める 

市 長 

教育長 

３．農地法違反の是正に

ついて 

１．法務局によると、違反の是正について契約の解除も契約

金の返済も必要はない。錯誤で登記を抹消し、農転許可を

申請、許可がおりた後に、再登記すれば是正は可能だとあ

った。これについての市の見解は 

２．農転許可を申請する場合、委任状などは３か月以内のも

のが必要だと聞く。このルールは民間だけでなく、行政も

従うべきだと考えるが、いかに 

３．農地法違反についての県の考え方について 

４．農業委員会は、追認を是認していないが、その理由は 

５．市は、農業委員会の「追認は是認しない」という見解、

指導に従って是正を行うべきでは 

市 長 

農業委員会長 

２ 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 1 2 月８日］ 

 

１．新型コロナウイルス

感染症対策について 

１．夜間時などの対応と市民への周知 

２．ワクチン接種に係る実施体制について 

 ⑴相談対応・健康被害の対応 

 ⑵住民への接種勧奨・個別通知 

 ⑶集団接種について 

３．さらなる支援について市長の見解は 

市 長 

 

２．本市が進めているデ

ジタル化について 
１．本市はどのようなデジタル社会を、目指そうとしている

のか？ 

２．母子手帳アプリの導入について 

市 長 

 

３．ＧＩＧＡスクール構

想 
１．タブレット端末導入と今後のスケジュールについて 

２．小学校低学年のタブレット端末活用の考え方 

３．発達障がいのある子どもなどへのタブレットを活用した

学習支援 

４．希望する不登校の子どもたちへＩＣＴを活用した学習支

援 

５．授業などをサポートするＩＣＴ支援員 

 

教育長 

４．肢体不自由者運転免

許取得支援について 
１．支援に至った経緯と支援内容及び運転免許を取得するま

での流れ 

２．教習所の受け入れと過去５年間の実績 

３．健常者と同じスタートラインに立つための支援について 

 

市 長 

 

３ 小 石 弘 和 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．市道田代大官町・萱

方線について 

１．事業の進捗状況について 

２．事業の完了時期について 

 

市 長 

 

２．新産業集積エリア整

備事業について 
１．事業の進捗状況について 

２．農地法違反状態の解消について 

３．当初スケジュールと現在のスケジュールについて 

４．当初事業費と現在の事業費について 

５．安良川河川改修について 

６．今後の進め方について 

７．市長の責任について 

市 長 

 



令和２年 12月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

４ 竹 下 繁 己 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．中学校給食について １．今後、給食センターは建設しないのか 

２．委託業者への携わり方 

３．アレルギー対応 

４．保護者との連携 

５．給食費の算定と徴収方法及び徴収できなかった場合の対

応 

６．公会計化への進捗状況 

市 長 

教育長 

２．窓口業務について １．職員出張型ワンストップ窓口の開設に取り組んではどう

か 

２．「書かない窓口」に対しての考え方 

３．必要書類の提出方法について 

４．民間委託への考え方 

 

市 長 

 

５ 牧 瀬 昭 子 

（社会民主党・ 

小さな声の会） 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．市民協働のまちづく

りの推進 

１．鳥栖市総合計画における「市民と行政との協働によるま

ちづくりの推進」についての市の考え方 

２．市民活動団体等の育成・支援の拠点となる「とす市民活

動センター」の必要性と位置づけに関して 

市 長 

 

２．小中学校「フッ化物

洗口（うがい）」 
１．厚生労働省が７月に毒劇物法に基づきフッ化ナトリウム

を劇物に指定したことを受け、佐賀県内の12市町が洗口を

休止したが、鳥栖市は継続実施となった経緯 

２．厚生労働省の法令変更を受けて、生徒児童、保護者、教

員への健康被害へのリスクや取り扱いに関する情報提供、

同意書の取り直しを行う必要があるのではないか 

 

教育長 

３．中学校の校則見直し １．県教委に佐賀県弁護士会から「策定に生徒参加を」とい

う提言がなされた。鳥栖市教育委員会としてどのような検

討が行われているのか 

２．合理性の観点、子どもの権利、生徒主導の校則の見直し・

変更の手続きについて 

 

教育長 

６ 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．地域との協働による

安全・安心の道づくり

事業について 

 

１．実施対象の要件が厳しいのでは、要件緩和の検討は 

２．都市計画道路としては廃止された「鳥栖駅田代線」、「鳥

栖田代本町線」の代替候補路線（昌元寺・国道線、田代上

町・国道線）を安全・安心の道づくり事業として検討でき

ないか 

３．「鳥栖田代本町線」の代替候補路線（田代上町・国道線）

を拡幅する場合、田代文化財整理室（旧田代町役場）の敷

地を一部道路として整備することは可能か 

 

市 長 

 

２．市有地の有効利用に

ついて 
１．鳥栖駅東側の北部公有地の利活用方針は 

２．上記公有地について、現在の状態として、民間の意見や

提案を聞いたり、市場性を把握したりするために、サウン

ディング型市場調査を実施してはどうか 

３．トスパレス跡地の利活用方針は 

４．トスパレス跡地について、サウンディング型市場調査を

実施してはどうか 

 

市 長 

 

３．一般廃棄物(ごみ)処

理基本計画〔改訂版〕

（案）について 

１．１人１日当たりのごみの排出量目標が、全国平均（Ｈ30：

938ｇ、Ｒ７：850ｇ）より多い数値（Ｈ30:1,031ｇ、Ｒ７：

988.3ｇ）になっているが、それでいいのか 

２．今後実施する施策に新たな取組はあるのか 

３．菓子箱や包装紙などの「雑がみ」を分別するきっかけづ

くりとして、雑がみ回収袋を作製し、各家庭へ配布する取

組（１回）を検討してはどうか 

 

市 長 

 

 



令和２年 12月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

７ 松 隈 清 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．学校給食費の公会計

化について 

１．現状の取組について 

２．今後の取組について 

 

市 長 

教育長 

２．次期広域ごみ処理施

設について 
１．リサイクルプラザの用地選定について 

 

市 長 

３．防災対策としての総

合的な治水対策につ

いて 

１．総合的な治水対策に対する取組について 

 

市 長 

教育長 

８ 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．量子医療推進機構の

取組と鳥栖市につい

て 

１．量子医療推進機構が目指すものは 

２．がん治療における今後の取組・展開について 

３．認知症治療における今後の取組・展開について 

４．鳥栖市で実現するために必要となるものは 

５．国と地元自治体（鳥栖市）が先進的なまちづくりを一体

となって進める取組（国家戦略特区）を目指した経験が生

かされないか 

６．サイエンスフロンティア九州構想（国際リニアコライダ

ー）から見えてくる産業基盤の広がりとは 

７．これまでの議論を踏まえて、鳥栖市に与える影響につい

てどのように推定されるか 

８．第７次鳥栖市総合計画案に照らし、量子医療構想が具体

的に進む場合、行政として想定の範囲内と言えるか、総合

計画が足かせとなることはないか 

９．自治体としてスマートシティに取り組む革新的シーズが

見つかったと私は考えるが 

10.子供たちの未来に与える影響について 

 

市 長 

教育長 

９ 久 保 山 博 幸 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．道路行政について １．国道３号線拡幅工事について 

２．国道34号線バイパス事業化について 

３．県道17号線の嵩上げについて 

４．ＪＲ高橋渋滞について 

５．駅前本通りの整備について 

６．国の国土強靭化５ヶ年緊急対策への対応について 

市 長 

 

２．生活支援体制整備事

業について 
１．本市の取組について 

２．いわゆる、買物難民の解消に向けて 

３．高齢者等の居場所創りに向けて 

 

市 長 

 

10 

 

古 賀 和 仁 

（ 基 の 会 ） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．指定管理者制度につ

いて 

１．現状について 

２．制度に対する基本方針について 

３．施設の指定方法について 

４．公募のメリット、デメリットについて 

５．公募の目的と、その効果について 

６．民間事業者による幅広い提案について 

７．制度の検証について 

市 長 

 

11 成 冨 牧 男 

(日本共産党議員団) 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．放課後児童クラブにつ

いて  

１．市長の任期も余すところほぼ２年。市長公約である待機

児童解消をどのようにして達成しようとしているのか。そ

のために必要な具体的手立てを年次ごとに示してほしい 

２．新型コロナウイルス感染拡大防止に係る補助金を活用し

た指導員への手当を支給する考えは 

市 長 

教育長 

２．同和問題について １．同和問題への差別や偏見を助長する全日本同和会鳥栖支

部への補助金や職員の任用などの特別扱い。やめるべきだ

と思うがどうか  

市 長 

教育長 

３．ごみ問題について １．次期ごみ処理施設建設に伴う地元要望への対応は地域環

境整備基金11億5,000万円で賄えるのか 

２．ごみ集積所（ステーション）設置等に係る要綱の作成と

助成制度の創設について 

市 長 

 



令和２年 12月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

12 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．地域共生社会に向け

た取組について 

１．社会福祉法改正内容について 

２．鳥栖市が目指す方向性について 

３．体制構築と関係部署との協議について 

４．行政改革による人的余裕（組織スラック）への考え方に

ついて 

市 長 

 

２．定住化人口増加への

取組について 
１．生産年齢人口の現状と推移について 

２．39歳までの未婚者の現状について 

３．本市の若者世代への定住化政策について 

４．結婚新生活支援事業について 

市 長 

 

３．動物愛護と殺処分削

減について 
１．本市の野良猫の現状について 

２．本市及び保健福祉事務所の対応の現状について 

３．動物愛護管理法の改正について 

４．終生飼養と殺処分について 

５．野良猫及び飼い猫への去勢・避妊への助成について 

 

市 長 

 

13 伊 藤 克 也 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2月 1 0日］ 

１．令和２年度の新型コ

ロナウイルス感染症

対策について  

１．本市の新型コロナウイルス感染症対策事業の内容と事業

予算の執行状況について  

２．経済対策に係る事業効果について 

３．継続中事業の対応について 

市 長 

 

２．令和３年度予算編成

について  
１．令和３年度予算編成方針について  

２．コロナ禍における予算編成の考え方について 

 ⑴本市の財政状況と令和３年度の財政見通しについて 

 ⑵重要項目について 

 ⑶歳入にかかる必要な予算枠の確保について 

市 長 

 

３．令和３年度における

新型コロナウイルス

感染症対策について  

１．令和３年度予算での新型コロナウイルス感染症対策関連

予算の必要性について  

２．「新しい生活様式」の実現に向けた取組について 

 

市 長 

 

14 齊 藤 正 治 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2月 1 1日］ 

１．（仮称）味坂スマー

トインターチェンジ

及びアクセス道路に

ついて 

１．（仮称）味坂スマートインターチェンジ及びアクセス道路

の進捗状況について 

２．開通に伴う市内道路の交通環境について 

３．基里南部地区の100ヘクタール開発構想について 

市 長 

 

２．これからの鳥栖駅周

辺整備と中心市街地

の活性化について 

１．鳥栖駅周辺整備計画の白紙撤回を受けての現状とこれか

らの取組について 

２．東西連携について 

３．暫定的な鳥栖駅東口設置について 

市 長 

 

３．新産業集積エリア整

備事業について 
１．現状について 

２．分譲開始が遅延分の経費について 

３．他事業に対する影響について 

４．今後の進め方について 

 

市 長 

 

15 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2月 1 1日］ 

１．精神障害者保健福祉

手帳所持者を対象者

とする助成制度の拡

充について 

１．全国の現状と助成制度の概要について（重度心身障害者・

知的障害者・精神障害者医療助成） 

２．陳情を受けて鳥栖市としての今後の対応について 

市 長 

 

２．新庁舎について １．入札不調後の対応、進捗 

２．分離発注の対応 

３．今後のタイムスケジュール 

市 長 

 

３．（仮称）味坂スマー

トインターについて 

１．（仮称）味坂スマートインター建設にあたっての県、鳥栖

市の負担割合 

２．アクセス道路（県）・付帯道路（市）の進捗、完成時期に

ついて 

市 長 

 


